



CyL tiene una superficie forestal de casi cinco millones de hectáreas, de las que 2,9 millones de hectáreas son arboladas. JESUS SALINERO

La Junta pone en marcha un plan de choque para aprovechar la madera

◆ El consejero Quiñones anuncia la contratación inmediata de personal para agilizar los procedimientos

DL | REDACCIÓN

El consejero de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, Juan Carlos Suárez-Quíñones, ha presentado un plan de choque para incrementar la puesta de madera en el mercado. El objetivo es dinamizar el sector y paliar la situación de crisis de materia primas provocada por la recuperación acelerada post-covid y los cambios en el mercado internacional por la guerra en Ucrania.

El plan tiene como objetivo la agilización de los aprovechamientos respetando la sostenibilidad y la conservación, además de la creación de empleo rural, para el que es un instrumento esencial de lucha por el reto demográfico.

Quiñones presentó este proyecto durante la reunión con la Mesa Intersectorial de la Madera de Castilla y León, que aglutina a los principales representantes del sector forestal y de su industria en la Comunidad, entre ellos los representantes de las asociaciones Avebion, Cemcal, Fafcycle y Asemfo.

Entre la batería de medidas, las más urgentes se refieren a la agilización de los procedimientos de enajenación de lotes de madera en los más de 3.500 montes de utilidad pública gestionados por la Consejería, para lo que se procederá a la incorporación inmediata de técnicos y agentes medioambientales para incrementar la dotación de los servicios territoriales y centrales en materia de aprovechamientos forestales, además de la puesta en marcha de servicios de apoyo especializados en la tramitación de las enajenaciones y en la elaboración de nuevos lotes.

A corto plazo también está prevista la modificación de la Ley 3/2009, de Montes de Castilla y León, para agilizar los trámites necesarios para realizar los

aprovechamientos forestales y la aprobación de un nuevo decreto para montes en régimen privado.

El consejero de Medio Ambiente también anunció el inicio de la certificación de las primeras 25.000 hectáreas en gestión forestal sostenible FSC, una reivindicación constante de la industria de la Comunidad y cuyo proceso de auditoría se iniciará esta semana, para unirse a las ya casi

800.000 hectáreas ya certificadas por el sistema PEFC, cuya auditoría concluyó la semana pasada con casi 50.000 hectáreas más que el pasado año.

El consejero, en su comparecencia en las Cortes de Castilla y León del pasado día 17, ya expresó su compromiso de trabajar para dinamizar la actividad y generar empleo en el territorio forestal de la Comunidad (más de la mi-

dad de su territorio y el del 40% de sus municipios) garantizando plenamente la sostenibilidad, y avanzó los ejes de actuación sobre el territorio: la movilización y aprovechamiento de los recursos forestales endógenos de todo tipo y su capacidad de creación de empleo y fijación de población activa, por un lado, y la consolidación y desarrollo del tejido industrial basado en la transformación de los productos forestales y el fomento de iniciativas empresariales ligadas al monte, por otro.

El consejero Suárez-Quíñones también dio a conocer en la reunión las medidas previstas a corto plazo, entre ellas promover la concentración e informatización de los procedimientos de ventas públicas de madera, abordar la digitalización en la tramitación de los aprovechamientos, desarrollar la ordenación de la producción forestal, implantar el inventario forestal continuo, aprobar antes de fin de 2022 un nuevo decreto de planificación forestal que articule marcos más flexibles y sencillos, incrementar la superficie ordenada de forma sustan-

cial, mejorar la formación del personal técnico y de los agentes medioambientales en esta materia, convocar ayudas al sector para la modernización de maquinaria especializada, establecer una línea de ayudas a la formación en el manejo de maquinaria forestal pesada, potenciar con la Consejería de Economía y Hacienda el apoyo a las inversiones en la industrias de segunda transformación y de aprovechamiento y la puesta en valor de la biomasa forestal, así como un impulso significativo a la I+D+i en el sector forestal.

A todas estas medidas se une el impulso a la construcción de centros logísticos para la recepción y transformación de biomasa, avanzar en la integración de los aprovechamientos de la biomasa generada en los tratamientos selvícolas preventivos, incrementar las superficies certificadas, apoyar el papel de las asociaciones de propietarios forestales en la concentración de fincas forestales y buscar fórmulas de reorganización administrativa más activas, ágiles y efectivas.

El consejero informó también a los representantes de la Mesa Intersectorial de la Madera de las nuevas competencias relacionadas con el sector forestal que ha asumido la Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio, como las ayudas públicas a las explotaciones forestales, al asesoramiento forestal y a la industria forestal no alimentaria de primera transformación, de acuerdo con las recomendaciones del Consejo Económico y Social de Castilla y León y lo previsto en el Programa de Movilización de los Recursos Forestales.

Los representantes de la Mesa agradecieron la rapidez de la convocatoria, al día siguiente de presentar la plataforma del sector, así como manifestaron la adecuación del plan de choque a sus demandas, que incluye la apertura de unos grupos de trabajo permanentes sobre las cuestiones concretas que más preocupan al sector y que entienden mercedoras de una especial atención, revisión y consenso, acordando la celebración de reuniones mensuales de seguimiento.



Suárez-Quíñones, durante la reunión con el sector. JUNTA CYL

Un inmenso bosque de 2,9 millones de hectáreas que da 12.000 empleos en CyL

El Instituto para la Competitividad Empresarial y el Consejo Económico y Social de Castilla y León, así como el Consejo del Diálogo Social, consideran que el sector forestal de la Comunidad tiene un carácter estratégico y es «una oportunidad para la generación de actividad económica y el empleo en el medio rural».

CyL tiene una superficie forestal de casi cinco millones de

hectáreas, de las que 2,9 millones de hectáreas son arboladas. La Consejería de Medio Ambiente, Vivienda y Ordenación del Territorio gestiona de forma directa cerca de dos millones de hectáreas en coordinación con las entidades locales propietarias.

La Comunidad alberga más de 150.000 millones de m³ de madera, con más de 7 millones de m³ de crecimiento anual, sien-

do 5,4 los aprovechables física y jurídicamente, de cuya cifra se aprovechan unos 2,7 millones anuales.

El sector mantiene más de 12.000 empleos. El 22% se dedica a actividades de silvicultura, el 41% a industria de madera, el 22% al papel y el 15% al mueble. El empleo indirecto se estima en 54.000 personas y el sector calcula que hay casi 1.300 empresas y un valor de la pro-

ducción de más de 2.000 millones de euros anuales.

El 46% de la industria de la madera se ubica en localidades rurales de menos de 2.000 habitantes, lo que —destaca la Consejería— demuestra su carácter marcadamente rural de esta actividad y su importancia en el desarrollo económico, en la generación de empleo y en la fijación de población en las áreas rurales, especialmente en las más pequeña.